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重点

本报济南2月26日讯(记
者 李钢) 26日，省卫生厅
厅长刘奇表示，我省新农合
人均筹资不断提高，去年人
均筹资达到256 . 22元，而东
营、威海等市的人均筹资达
280元以上。今年，新农合的
人均筹资标准将提高到300
元，其中政府补助标准从去
年的200元提高到240元。新
农合筹资标准的提高，将使
报销比例进一步提高。

“今年要使统筹区域政
策范围内住院费用报销比
例 从 去 年 的 7 0 % 提 高 到
75%左右，而实施基本药物
制度的乡级定点医疗机构
基本药物报销比例要从去
年的85%提高到90%。”刘
奇说，为进一步提高报销水
平，我省还将加快推进新农
合市级统筹试点工作。

在提高报销比例的同
时，还要进一步完善新农合
制度。刘奇说，今年我省将
探索建立重大疾病保障制
度，建立大病补充医保基
金，并与医疗救助有效衔
接，用于参合农民大病保
障。

本报济南 2月 2 6日讯
(记者 李钢) 省卫生厅厅
长刘奇表示，今年我省基本
药物制度的覆盖范围将向
上下延伸，纳入省统一规划
的村卫生室要全部规范实
施基本药物制度。此外，我
省还将探索采取政府购买
服务等方式，逐步将非政府
办基层医疗卫生机构纳入
制度实施范围。

“大医院基本药物的配
备比例也将进一步提高。”刘
奇说，今年我省继续要求二
级以上医疗机构优先配备使
用基本药物，“配备品种数占
基本药物总数的比例提高到
90%以上”。

本报济南2月26日讯(记者 李
钢) 到县级及以下医院住院都不
用交押金啦！26日，记者从全省卫
生工作会议上获悉，今年我省将在
全省的县级及县以下医疗机构全
面实施“先诊疗后付费”服务方式，
并逐步向市级医疗机构推广。

“先看病后付费诊疗服务模
式，使百姓得实惠，使医疗机构得
发展。”在全省卫生工作电视电话
会议上，济宁市卫生局局长焦华就
济宁市实施的“先看病后付费”诊
疗模式进行了典型发言。

据悉，济宁市在全国范围内率
先试点“先看病后付费”诊疗服务

模式。“凡是参保、参合患者，可以
将医保证、新农合证等交由医院保
管，不用交押金直接住院，到出院
时再缴纳个人应付的部分即可。”
焦华介绍说，该模式已惠及18万余
名患者，目前没出现一例恶意逃费
患者，取得了良好的效果。

曾在济宁市第二人民医院住
过院的济宁任城区南张街道八里
屯村村民李红波对这一模式感触
很深，“住院前没交一分钱，一个多
星期后出院，新农合报销了70%左
右，自己交了剩下的2000多元。要
是先交钱，得将近1万元。”

焦华说，实行这一诊疗模式后，

该市乡镇医院的平均住院天数下降
了0.8天，县级医院下降了0.2天，而药
占比比未全面实施前下降12.8%。

除济宁市外，我省还有不少地
区实行了“先看病后付费”诊疗模
式，取得了良好的社会效果。省卫
生厅厅长刘奇表示，今年将在全省
县级及县以下医疗机构全面实施

“先诊疗后付费”服务方式，并逐步
向市级医疗机构推广。

“新农合、城镇职工、居民医保
的覆盖率和报销比例的不断提高，
是这一诊疗模式全面实施的基
础。”省卫生厅医政处相关负责人
介绍说，由于各地各医院的具体情

况不尽相同，因此不会对如何执行
这一模式做太具体的要求，“鼓励
各地结合自身实际，参照济宁等地
的经验，自行制定具体实施方案。”

“今年所有县级及以下医院将全
面实施。”该负责人介绍说，卫生厅将
对这一便民诊疗模式的实施做出具
体部署。他同时表示，将鼓励市级医
院也逐步采取这一诊疗模式。

基层医院>>

推行起来难度不大
“我们刚刚到兖州市中医院进

行了考察学习，人家推行一年多了，
没一个恶意欠费的。”济南市历城区
锦绣川卫生院院长李洪泉说，“现在
报销比例很高，患者自己拿的钱很
少，推行起来没什么难度。”

“一点顾虑都没有吗？”面对这
一疑问，李洪泉说，“今年新农合报
销的比例将进一步提高，整个报销
比例预计达到80%以上，即使有逃
费的，医院也能保本。”

他表示，由于患者个人要交
的钱很少，且大都是本社区居民，
一般不会出现欠费的情况，“即使

真拿不起钱，也不会耽误患者的
治疗啊，没这个政策的时候，不是
也没把病人赶出去嘛！”

医护人员>>

不用再催患者交押金
“以前催患者交住院费，不仅

医院不好做，还容易破坏医患关
系。”兖州市中医院医务科科长张
舰深深地感受到这一措施对改善
医患关系带来的好处。

“先看病后交钱，带来的是一
种理念的变化。”济宁市中医院副
院长王志同说，人们在购买服务
时大都是先接受完了服务，再交
钱，但是医疗行业作为特殊的服
务行业，一直延续着前端付费。

王志同认为，改变付费模式
后，就要求医护人员转变观念，提
高服务意识，尤其要加强与患者
的沟通，“如果患者拒绝付费，那
医护人员就应该反思了”。

患者>>

不再担心医生乱开药
东营市河口区的李红霞说：“现

在往往是在大医院看病花钱多，住
院前筹集押金，难住很多农民。”就
在不久前，她的父亲因肠癌住进了
大医院，一家人四处借钱凑押金，

“要是三级医院也能推行就好了。我
们就不用到处借钱了”。

“济宁推行了这一政策后，我
们也去那儿考察过，但是还是觉
得这一模式在我们这种省级医院
推广难度很大。”省城一家三级综
合医院的相关负责人说，省级医
院新农合报销比例低，且病人来
源复杂，治疗难度也大，推行这一
模式难度比较大。

虽然济宁市已经在全市各级
医疗机构推行了先看病后付费的
诊疗模式，可三级综合医院的运
行风险依然存在。“下一步，重点
要做的是如何保障特困群众和三
无人员的治疗问题，还有就是如
何有效规避三级综合医院的运行
风险。”济宁市卫生局局长焦华
说。 本报记者 李钢

如果真有患者恶意逃费怎么
办呢？不少医疗机构难免有这样的
顾虑。据悉，最先全面推广“先诊疗
后付费”模式的济宁，在制度上进
行了设计。

济宁市卫生局利用已建成的
区域卫生信息平台，专门开发设计
了个人就诊诚信系统模块，把医疗
服务与社会诚信分级管理相结合。
对能够按时结清住院费用的患者，
下次就诊可给予手续简化、费用优
惠减免等鼓励措施。

对恶意欠费、社会诚信等级过
低的患者，建立济宁市“黑名单”管
理系统，以后在全市任何定点医疗
机构就诊将不再享受“先看病后付
费”优惠措施，并将联动医保、公安、
金融等部门，将其恶意欠费行为列
入社会诚信不良记录；问题严重
的，将由司法机关依法追究责任。

据济宁市卫生局医政科科长
仲曙光介绍，医院可根据自身的具
体情况，设置一定的封顶线，实行
分段结算。“当患者的费用达到封
顶线时，就要结算一次，这样减少
了欠费风险。”据了解，济宁市许多
医院都根据各自情况设置几千元
到上万元不等的封顶线。

省卫生厅医政处相关负责人
介绍说，如何预防恶意欠费，省里
没有具体的硬性要求，各地各医院
可根据实际，参照济宁等地的经验
自行制定具体的政策。

本报记者 李钢

大医院基本药物

配备比例提高

新农合报销比例

再提高5%

“黑名单”制度

应对恶意欠费

大医院咋不推广“先诊疗后付费”
县级及县以下医院全面实施先诊疗后付费诊疗模式，对患者是一件好

事。但是，医院、医护人员、患者对此却有着不同的看法。不少患者希望大医院

也能推行“先诊疗后付费”。

在济宁市中医院，“先看病后付费”模式引来市民关注。 李钢 摄
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本报济南 2月 2 6日讯
(记者 李钢) “东阿县公
立医院改革试点已经启动，
所有药物都实行零差价销
售。”26日，在全省卫生工作
会议上，聊城市卫生局局长
刘德勇进行了典型发言，介
绍了东阿县公立医院改革试
点情况。他表示，零差价销售

“斩断”了困扰公立医院多年
的“以药养医”弊端，减轻了
老百姓的看病负担。

今年我省将有30个县
试点公立医院改革，“虽然
国家的改革试点意见还没
有下发，但实行医药分开、
取消以药补医将是改革的
重点之一。”省卫生厅医政
处相关负责人说，我省将在
国家下发相关意见后，尽快
出台文件。

省卫生厅厅长刘奇说，
今年我省将大力推动县级
公立医院标准化建设和服
务能力建设，年底前30万人
口以上的县(市)至少有1所
医院达到二甲水平。

30个县将试点

公立医院改革我省县及以下医院

全面实施先看病后交钱
逐步向市级医院推广
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